

GACETA DE TENERIFE

DIARIO CATOLICO DE INFORMACION

Franqueo concertado.

REDACCIÓN Y ADMÓN.
SAN FRANCISCO, 7

(Situación geográfica fars del muelle)
Latitud N.: 28°, 28' 30"
Longitud: 10°, 2' 50" O de San Fernando

Domingo 16 de Julio de 1916

Distancia entre Cádiz y Sta. Cruz de Tenerife con error aproximado de media milla, según recorrido en navegación. 704 millas. 888 idem. 13. de taro a taro.

TELEFONO
NUM. 425

CUENTOS DEL DOMINGO

LA BOTICA DE LA LOCURA

Por JOAQUIN MARTINEZ LOZANO

La familia real estaba sumida en el mayor desconsuelo. Los cortesanos desesperados, los médicos (los médicos, sobre todo), después de haber agotado el arsenal de los medicamentos, después de haber apelado a toda la farmacopea nacional y extranjera, se daban tirones de la peluca. Se hacían rogativas públicas por el enfermo, que cada día estaba peor. Y era éste nada menos que el heredero de la corona de Masulipatán, que estaba loco hacia algún tiempo.

Supo el rey que en uno de los más altos picos de una lejana montaña vivía un solitario, cuya edad nadie sabía, y que se ocupaba hacia más de doscientos años en estudiar el curso de los astros, y por ende predecía los acontecimientos y curaba las más raras enfermedades. Envióle el rey un muy atento recado, y vino el solitario y vio al príncipe. Fué el parecer de nuestro astrólogo que había un específico, medicamento heroico para la curación de la dolencia del príncipe, que unos doctores colocaban en la glándula pineal, otros en la aracnoides, y los más en la cuadragesima octava circunvolución del cerebro.

—¿Y dónde está ese medicamento?—dijo prontamente el rey.
—Muy largo, señor; es decir, muy alto—contestó el solitario.
—Pues aunque esté en la cumbre del Himalaya...
—Mucho más alto: está en la luna.
—¿Y quién lo ha de traer de ella?—dijo con angustia el rey.

—Nada más fácil. Yo tengo un condor que llevará montado en su cuello al que se atreva a ir, y con una cartita para el farmacéutico, traerá el medicamento deseado.

—Pero ¿quién irá?... ¡Ah! Mi amigo y primer ministro, que ha educado al príncipe, el sabio Prudencio.

Era éste el hombre que pasaba por más cuerdo, sensato y discreto del reino; hombre sabio, que era el oráculo de la corte.

—Tú, Prudencio, tú—dijo el rey llamando a su ministro;—tú eres el más idóneo para el encargo.

—Iré gustoso—contestó únicamente Prudencio.

Marcháronse, pues, éste y el solitario. Llegados a la cumbre del monte en donde el astrólogo tenía su morada, visitada solamente por las águilas, llamó al condor, que era grande como un caballo y dócil como un cordero. Le colocó sobre el cuello una especie de asiento, y entregó a Prudencio una esquela para el boticario.

—¡Arriba!—gritó, y partió el condor con un rayo. En menos de tres horas llegaron a la luna. El condor que tenía mucho talento, se agachó para que bajase el ministro, que se halló ante una gran puerta que tenía este rótulo: «Botica de la Locura».

Llamó fuertemente. Asomó al poco rato por una ventanilla una gran calva muy reluciente, sobre una cabeza muy gorda con una cara muy apergamada; y por una boca sin dientes salió una voz cascada:

—¿Qué quiere el humano?—dijo.
—Esta esquela se lo dirá.
—¡Ah, de mi amigo Sapiens! Bien—dijo después de leída;—entra y te serviré.

Y el ministro, traspuesto el umbral, se encontró en un gran salón muy ancho, muy alto, cubiertas sus paredes de grandes estantes llenos de frascos de vidrio azul, cada uno con su rótulo en el que se leía el nombre del enfermo.

—Pero—exclamó con asombro Prudencio—¿hay tantos locos en la tierra? No podía figurarme que hubiese allí tanta falta de razón. ¡Dios mío! ¡Si parece que hay más locos que cuerdos!...—¡Calla!—dijo leyendo en un frasco.—¡Córdulo! ¡Córdulo loco! ¡Pues si todos le teníamos por uno de los hombres más cuerdos!... ¡Máximo!... ¡También Máximo! Es cosa de volverme yo loco... Y Severiano ¡el sabio Severiano!...—y se dirigió al calvo que iba tras de él sonriéndose...
—¡Si!—dijole el desdentado:—Se-

veriano y Máximo y Córdulo, y otros muchos más cuyos nombres te asombrará encontrarlos en estos frascos, locos, sí, locos! Allí en la tierra juzgáis cuerdos a muchos, no diré furiosos, pero sí a quienes falta algo de razón. Y es que como los que juzgáis también estáis tocados un poco, no conociendo vuestra propia locura, es claro, no echáis de ver la ajena: esto es natural.

—Pero ¡Dios mío! ¿qué es lo que veo?—exclamó Prudencio, abriendo unos ojos tamaños como los de un puente y pálido como la cera.—¿Estoy en mi juicio o estoy loco?—y se restregaba los ojos hasta metérselos dentro de las órbitas.

—¿Qué es eso?—preguntó con socarronería el boticario.

—¡Pues... pues mira—dijo balbuceando Prudencio;—mira ese frasco: tiene mi nombre! ¿será equivocación?

—Cuando tu nombre está ahí, algo de razón te faltará, Sorbe, sorbe, y saldrás de dudas.

—¡Dame, dame!...—y lo vació de un solo trago.

—... Efectivamente—dijo con voz reposada Prudencio, en cuanto el licor hubo llegado al estómago.—Sí, sí, estaba loco; es decir, no tenía cabal juicio, no tenía completamente sana la razón. Ahora veo con claridad muchas cosas que antes veía turbias. Las cortinas de la pasión se han descorrido, y la razón impera por completo. Ahora veo que lo que yo tomaba en algunos como devoción, era la pobreza; en otros, lo que creía limosna, era vanidad; en muchos, la dignidad era soberbia; en bastantes, la templanza era impotencia; en éstos, la formalidad era hinchazón; y en otros, la humildad era miedo y servilismo, al paso que en algunos, lo que yo creía carácter no era más que terquedad. Y en mi mismo veo que tenía una porción de faltas que no sospechaba; creyendo noble emulación lo que no era más que miserable envidia. ¡Si, tienes razón; carecemos de ella en la tierra muchos más de lo que parece! Y apenas hay un solo cuerdo que lo sea completamente. Dame, dame el juicio del príncipe, que me vuelvo a la tierra.

Tomó el frasco y subió sobre el condor, que descendió rápidamente. Paró en la puerta del palacio, subió presuroso al aposento del enfermo, le hizo tomar el licor y recobró en el acto el príncipe la razón.

—¿Qué quieres?—dijo el rey, abalanzándose al cuello del ministro, y dándole un estrecho abrazo.—¿Qué te he de dar por tan señalado servicio?

—Señor—contestó humildemente Prudencio;—quiero que me releve de mis cargos y me deje retirado a la vida privada, gozando tranquilamente los pocos años que el Señor quiera concederme de vida.

—¿Estás en tu juicio?—exclamó asombrado el soberano.—¿Tú dejar el cargo de primer ministro, el primer puesto de la nación después del mío, el de dispensador de honores y gracias?

—Pues porque estoy en mi juicio, señor, pido retirarme y abandonar esos cargos. Mi decisión es irrevocable y suplico a V. M. que me conceda mi petición.

—Bien—dijo el rey;—no puedo negarte lo que me pides; pero antes de abandonarme espero que me digas quién te recomendará; quien como tú, nunca mejor, me ayudará con celo y desinterés a llevar el peso del gobierno de mis pueblos.

—Pues bien, señor—contestó Prudencio;—hay un hombre que por todos conceptos vale mucho más que yo: éste es Ignato.

—¡Ignato!—exclamó asombrado el rey.—¿Pues no eres tú su mayor enemigo? ¿No me has dicho muchas veces que era un hombre perjudicial?...

—Si, señor—dijo sonriéndose Prudencio;—es que antes, como tenía su competencia, la pasión me hacía ser envidioso y no me dejaba conocer sus virtudes; y ahora, recuperada la razón, el juicio me hace ver completamente claro.

—¿Qué cierto es esto! ¿Cuántos estamos locos sin ni siquiera sospecharlo!

zón, el juicio me hace ver completamente claro.

—¿Qué cierto es esto! ¿Cuántos estamos locos sin ni siquiera sospecharlo!

Radiogramas alemanes

Gran Cuartel General alemán
15 de Julio

Teatro de guerra occidental

A ambos lados del Somme se ha desarrollado nuevamente violentísima lucha.

Los ingleses atacaron hoy a primera hora en el sector entre el bosque de Mametz y Longueval, repitiendo también sus esfuerzos cerca del bosquecillo de Trones, donde sufrieron anoche una sensible derrota por un rápido ataque de nuestras reservas. Siendo rechazados sargrientamente estos primeros intentos, se han iniciado nuevos ataques.

Con infructuosos ataques efectuados ayer en la región de Barleux y al Oeste de Estrées, añadieron los franceses otro desengaño a sus numerosos fracasos de los últimos días. Ni ellos mismos ni sus amigos negros lograron ganar un sólo paso de terreno.

Al Este del Mosa fracasaron intentos franceses de reconquistar las posiciones últimamente perdidas; en la región del fuerte de Souville fueron impedidos los movimientos enemigos por nuestra artillería, quedando también rechazados fácilmente los ataques alrededor del fuerte de Laufée. Numerosas patrullas enemigas o vigorosos destacamentos de exploración que operaron en los demás sectores del frente, fueron rechazados.

Cerca de Oulches-Beaulieu y al Oeste de Markirch iniciaron nuestras patrullas algunos prisioneros.

Teatro de guerra oriental

Ejército del general von Linsingen: En la línea del Stochod rechazamos por medio de un contraataque cerca de Zarecze (al Norte del ferrocarril de Kowel a Sarny) a los rusos que intentaron un avance en este sector. Apresionamos a 160 soldados y capturamos 2 ametralladoras.

Nuestras escuadras de aeroplanos repitieron con buenos resultados sus ataques al Este del Stochod.

En el frente del ejército del general Conde de Bothmer volvió el enemigo a penetrar en nuestra línea de defensa más avanzada; quedó completamente rechazado por nuestras tropas que le ocasionaron considerables pérdidas.

Teatro de guerra balkánico

No hubo acontecimientos dignos de mención.

Alto Mando.

De Viena

Comunicado oficial

Frente ruso

En la Bucovina las tropas austro-hungaras cumplieron su misión; ya ocupan otra vez sus antiguas posiciones al Oeste del Moldawa superior.

Al Oeste y Noroeste de Bucacz entraron los rusos en nuestra primera línea, pero fueron enseguida desalojados por completo por tropas alemanas y austro-hungaras.

Frente italiano

Todos los ataques del enemigo han fracasado con elevadísima bajas por parte de los italianos. Mantuvimos todas posiciones. El día 10 un submarino austriaco hundió a un cazatorpederos en el estrecho de Otranto.

En la noche del día 13 hasta el 14 una escuadrilla de hidroaviones austriacos bombardeó las obras militares y las obras férreas de Padua. Los aviones regresaron indemnes.

Profesor de matemáticas y asignaturas correspondientes a la preparación de las carreras militares, marina, de Correos, Telégrafos y comercio, se ofrece a colegios o particulares.

Informarán en la imprenta de este periódico.

NUESTRA INFORMACION

(POR CABLE)

Servicio de la agencia Prensa Asociada

De la Península

Apizamiento de la huelga general

Madrid 15—16.

Una comisión de la Unión general de trabajadores, estuvo en casa del Presidente del Consejo para manifestarle que era inexacto piensan declarar la huelga por ahora. El Conde de Romanones se hallaba fuera de su domicilio y no pudieron verle.

La huelga de Asturias

Se afirma que los huelguistas mineros de Asturias, ascienden a más de veinte mil.

Conferencia del ministro de Fomento

El ministro de Fomento Sr. Gasset, conferenció anoche con el alto personal de la Compañía de los Ferrocarriles del Norte.

Noticias de provincias sobre la huelga

Las noticias oficiales recibidas de provincias acusan tranquilidad. Numerosos huelguistas han solicitado la readmisión, con la condición de sujetarse a examen.

Noticias de la huelga

Madrid 15—23.

En la Estación del Norte hay más vigilancia. Ayer han trabajado algunos obreros esquirols.

Marcha de trenes

Hoy han salido a las horas de costumbre, el rápido de Irún, el de mensajerías y el de Ventas de Baños, llegando el mixto con bastantes mercancías.

Manifestaciones de Romanones

El jefe del Gobierno manifestó a los periodistas que carecía de noticias, pero que las impresiones varían poco respecto a las de ayer; que en la cuenca minera de Asturias donde radica el foco más importante, hay muchas protestas de los obreros y que esta tarde o mañana, es fácil que vaya a La Granja a despachar con Su Majestad regresando por la noche o por la mañana.

Visitas al jefe del Gobierno

Han visitado al jefe del Gobierno una Comisión de la Unión general de trabajadores para quejarse de las medidas energéticas, adoptadas por el Gobierno, contestándole que este, atenderá todas las reclamaciones justas que le hagan.

También le visitó el comité de la conjunción, para informarle de los acuerdos de ayer.

CAMBIOS

Londres 23'65
París 83'95

De la guerra

De Londres

Consejo de ministros ruso

Madrid 15—16.

El corresponsal del «Morning Post» en Petrogrado, comunica, que el Consejo de ministros ruso en pleno ha salido para el Cuartel General Imperial, siendo esta marcha comentadísima.

De Atenas

Incendio del bosque de Tatoi y Palacio Real de Dockeli

Comunican de Atenas, que se ha producido un gran incendio en el bosque de Tatoi, alcanzando las llamas al Castillo Real y destruyendo comple-

tamente el pabellón de la Reina Olga que contenía magníficos objetos y destruido también en su mayor parte los departamentos del Rey y del Príncipe heredero.

A la extinción del incendio que presentaba un terrible espectáculo y que arrancó lágrimas al Rey, contribuyen todas las tropas, creyéndose que el fuego durará unos cuantos días.

Al lugar del suceso acudió el Rey en automóvil, el cual fué envuelto bien pronto por las llamas, teniendo que abandonarlo y ocupar otro.

De Berlín

Barcos pesqueros hundidos

Madrid 15—18.

Comunican por radio de Nauen que un submarino alemán ha hundido cuatro barcos pesqueros ingleses, habiéndose salvado la tripulación de tres, la cual desembarcó en Whitby.

Triunfo alemán

El triunfo alemán obtenido en las inmediaciones de Souville, demuestra que alto el mando alemán tiene plena seguridad en su fin operativo primitivo y en la superioridad de las tropas alemanas que dominan la situación. Los aliados esperaban obtener iniciativas en la dirección de la campaña, pero los hechos les han desengañado amargamente, merced a la tenaz resistencia de los defensores alemanes.

Creencia de los prisioneros ingleses

Los prisioneros ingleses califican la ofensiva británica como una necesidad política.

Declaraciones de «The Times»

El «The Times» considera difícil la nueva fase de la ofensiva inglesa, lo cual se debe a haberse traicionado los secretos militares.

Operaciones alemanas

Durante el mes de Junio último, fueron destruidos por los alemanes 37 aparatos de aviación franco-inglesa; a 5 se les impidió regresar al punto de salida y de todos ellos, cayeron en poder de los alemanes 22.

Declaración de los prisioneros franceses

Los prisioneros franceses han declarado, que en muchos puntos de Francia hubo manifestaciones en las calles contra la larga duración de la guerra, reinando en el país un ánimo muy-distinto al que refleja la prensa.

Crucero inglés a pique

Un submarino alemán, hundió el día 11 en el mar del Norte a un crucero auxiliar inglés, de 7000 toneladas.

Buques de vigilancia a pique

El mismo día 11, en la costa oriental de Inglaterra, el mismo submarino hundió a tres buques de vigilancia armados, apresando todas las tripulaciones y un cañón.

De Berlín

Las bajas italianas

Dicen de Viena que la oficina de la prensa de guerra comunica que las pérdidas del cuerpo oficial italiano se han aumentado, según una estadística, hasta el día 2 de Julio de 1916 a 6 generales, 77 coroneles y tenientes coroneles, 125 mayores, 660 capitanes, 586 primer tenientes y 2121 tenientes.

El viaje del submarino «Deutschland»

Comunican de Baltimore, que según noticias del Capitán König del submarino mercantil «Deutschland» éste se detuvo en Heigoland 10 días y empezó su viaje el día 23 de Junio. El submarino tomó la ruta a través del

canal de la Mancha. En la noche del cuarto día se sumergió por el tiempo nebuloso y se quedó en el fondo del mar durante toda la noche, para seguir su viaje al océano libre sin incidentes y sin alejarse de su ruta. Hasta la ruta de las Azores hizo solamente 150 km. bajo el agua.

No se permite ninguna visita a bordo y se vigila constantemente.

Declaraciones de varios miembros de la Duma rusa

Un radiograma recibido de Lyon crítica las noticias alemanas sobre la opinión de los socios de la Duma que han regresado a Rusia y publica las noticias del periódico aliado "Dagens Nyheter". En verdad, el informe secreto de los socios de la Duma, es completamente distinto a la versión francesa.

El informe secreto critica muchísimo el modo de pretrechar y la alimentación del ejército francés; también se critica el estado de las comunicaciones detrás del frente de combate francés juzgándolo deficiente.

Las noticias dicen asimismo que en el frente italiano hay muchos defectos y que el espíritu del ejército italiano está muy deprimido. La delegación contó, que el rey Abierto contestó a unas galimatías del diputado Engelhardt sobre la derrota de Alemania solamente con una sonrisa; y que Poincaré propone a las naciones pequeñas protección por la Entente con frases, que no contienen nada.

El "Deutschland" es buque mercantil

El "Times" publica el siguiente telegrama de Washington: una inspección del "Deutschland" por tres oficiales de la marina ha dado por resultado, que el submarino "Deutschland" es un buque mercantil sin armas y que es imposible de variarlo en alta mar en un buque de guerra.

Infundios franceses

Los franceses se toman la libertad de publicar otra vez noticias sobre perturbaciones de la tranquilidad pública y propaganda revolucionaria en Alemania sin decir de donde vienen esas noticias. No es necesario decir que dichas noticias son falsas, como las anteriores que han sido desmentidas por Alemania varias veces.

Impresión en Londres

La llegada de innumerables trenes llenos de heridos, ha producido en Londres una gran impresión.

Pérdidas de la marina mercante de los aliados

En el mes de Junio fueron hundidos por submarinos o minas, 61 vapores mercantiles de los aliados con los que se transportaban mercancías. En los meses, importan 889.500 toneladas.

Aviso al público

Desde el día 18 del corriente se suprimirá el coche que sale a las 18 de la Laguna para Tacoronte y el de las 19,20 de Tacoronte para la Laguna. La Dirección.

En La Laguna

Luchas canarias

Según ya hemos anunciado, hoy se celebrará en el Teatro Viana de La Laguna una gran lucha entre los partidos de La Laguna y esta Capital, con la cooperación de renombrados luchadores de Gran Canaria y otras islas, y a beneficio de los luchadores de Las Palmas.

A continuación insertamos los nombres de los luchadores que integran ambos partidos:

Partido de La Laguna

Luchadores de La Laguna: Andrés Rosa, José Correa, Gregorio Correa, José Rodríguez Rosa, Juan Capitán, Antonio Pérez (Hojita), Angel Alvarez (Argelito), José Chico, Manuel Valencia y Eustaquio Valencia.

De Tegueste: Emilio Rivero, Francisco Hernández (el de la Caldera), Domingo García, Francisco Melián, Severiano Jiménez, Fernando Santana, Agustín Darias, Julián Hernández, Juan González (El Marchante), Alejo de (Tejina), Domingo (el de Te guste), Isidro Dorta y hermano, Hijo de Hipólito, Ezequiel Valencia y será probable que tome parte Juan Rosado.

Partido de Santa Cruz

Luchadores de Gran Canaria: Antonio Monzón (Patamocho), Felipe Monzón (id.), Fernando Monzón (id.) y Miguel Cabrera, Mandarria.

Del Hierro: Manuel Machin. De Lanzarote: Agustín Rodríguez Pérez.

De Santa Cruz: Tomás Albertos, Manuel Mora (Indio), Ricardo Campos, José (el Supo), José Delgado, Manuel García (Chiflado), Salvador Guerra, Francisco (Majero), José Reyes y Clemente.

La lucha principiará a las 2 de la tarde.

Vida municipal

Las obras del acueducto

A causa de no haber llegado aún el pedido de Cemento, se ha suspendido la construcción de los tubos para el acueducto de Roque Negro-Catalanes a esta capital dedicándose el personal correspondiente a sentar y reedificar los ya construidos.

La longitud del acueducto alcanza la extensión de 3.043 metros, llegando ya casi al centro de Valleseco.

El arbolado

Mañana comenzará el planteo de árboles en la Rambla 11 de Febrero.

Baja

Se ha dado de baja en el cargo de concejal solo por varios días, D. Juan Yanes Perdomo.

Con tal motivo se hará cargo nuevamente de la Tenencia de Alcaldía del 2.º Distrito (Pilar) D. Nicolás Perera, que el Sr. Yanes desempeñaba accidentalmente.

La jornada del 25 de Julio de 1797

El Muy Ilustre Sr. Arcecano de esta S. I. Catedral Dr. D. Santiago Beyro y Martín ha sido encargado para predicar en la solemnísima función religiosa que se celebrará el próximo día 25 en la iglesia de la Concepción, a fin de conmemorar la gloriosa jornada del 25 de Julio de 1797.

EL "PIO IX"

De la Península entró ayer el "Pío IX".

Trajó para el comercio de esta plaza carga general.

Dejó 13 pasajeros, llevando en tránsito 87.

Ha sido despachado para la Habana por su consignatario D. Antonio Cabrera de las Casas.

Los pasajeros que dejó el "Pío IX" en esta capital son los siguientes:

De Barcelona: D. Manuel Barrús. De Palma de Mallorca: D. Juan Duran, D.ª Margarita de la Barrera, D. Eduardo Muntañez y tres de familia y D. Barné Duran.

De Málaga: D. Manuel Ramirez, D.ª Constantina Suárez y D.ª María Aguilera.

De Cádiz: D. John Croff y D. Michael Croff.

¡POR MAHOMA!

Mojamé disparado

En una casa de lenocinio ocurrió anoche un suceso que ¡válganos Dios! de Mojamé Samba.

Este que es el nombre del protagonista, oriundo de la patria de Mahoma, disparó dos tiros contra un desconocido que, si no toma presto las de Villadiego, lo remite inmediatamente al Palacio de las Huries.

Mojamé amenazó a otras personas de la casa.

Afortunadamente no hubo que llorar pérdida personal alguna.

El juez de instrucción se ha encargado de ver que pasó por la mente de Samba en aquellos momentos de funesta locura.

Mojamé, ¡tente por Mahoma!

De música

El programa de las obras musicales que ejecutará el día de hoy a las nueve de la noche en la Plaza de la Constitución la Banda Municipal de Música es el siguiente:

1.ª parte

- 1. «The Washington», marcha; Sousa. 2. «El pollo Tejada», selección; Valverde. 3. «Gran polonesa de concierto», Laporta.

2.ª parte

- 1. «Célebre tarantela»; Gotscholk. 2. «Otello», fantasía; Verdi. 3. «Le Grodnard», marcha; Parés.

MERMELADAS TREVIANA

El mejor postre

Requisitoriados militares

Capturados

En Icod ha sido capturado por la guardia civil el requisitoriado militar Juan Cabrera González, de 25 años, del reemplazo de 1909, que estaba reclamado por el Juez instructor de esta Comandancia de Ingenieros por falta de incorporación a filas.

La misma guardia civil, ha capturado al requisitoriado militar Juan Luis Hernández, de 32 años, del reemplazo de 1904, reclamado por falta de incorporación a filas.

Ecós de Sociedad

Nuevo médico de Güímar

Ha llegado de Güímar nuestro buen amigo don José Pascual médico titular de dicho pueblo, el cual viene a ésta de paso para Tacoronte a donde marcha con objeto de tomar posesión de la titular de este último pueblo.

El Sr. Pascual, joven estudioso y entusiasta acérrimo de su carrera, a la que consagra todos sus ideales conseguirá llegar a la meta de sus aspiraciones, porque el trabajo y el estudio son sus únicas ocupaciones y en el sacerdocio de la medicina, estos dos factores son los únicos que pueden hacer buenos médicos, como tiene siempre presente el antiguo interno del hospital Mora.

Nuestra enhorabuena al pueblo de Tacoronte, porque el Sr. Pascual su nuevo médico, responderá con creces a la confianza que en él va a depositar. Por nuestra parte les deseamos, consigan uno y otros cuanto se han propuesto.

De la Agencia Reuter

Cuartel General británico

Gibraltar, 15 de Julio

El optimismo

Lloyd George presidiendo una conferencia en el Ministerio de la guerra, hallándose presentes los representantes franceses rusos e italianos hizo ver el considerable cambio operado en las fortunas de los aliados desde la última conferencia.

Dió cuenta de los espléndidos resultados obtenidos por los aliados.

Declaró que la ofensiva combinada en el Este y el Oeste es debida a la vasta producción de municiones, lo cual ha despojado al enemigo de la iniciativa. «Hemos cruzado el vado y ahora la victoria comienza a afluir en nuestra dirección.»

De Atenas

Incendio en el bosque de Tatoi—El Castillo Real devorado por las llamas

Reuter, Atenas.—El bosque de Tatoi ha estado ardiendo durante muchas horas habiendo las llamas alcanzado el Castillo Real el cual, junto con los cuarteles adyacentes, ha quedado destruido. Han habido muchas muertes, incluyendo las de oficiales.

El Rey y la Reina y la familia se han refugiado en la residencia de su hermano en Kaphissia.

Comunicado de Petrogrado

Los turcos han sido arrojados hacia atrás de las alturas hacia el este de Baburt, hallándose ahora en retirada. Nuestra ofensiva al Oeste de Mamakhatun está progresando con éxito, habiendo ocupado una serie de alturas después de una desesperada batalla nocturna. Las tentativas de ofensiva turca al Sudeste de Mamakhatun han sido rechazadas, habiendo nosotros progresado.

Frente occidental

Haig da cuenta de que al atardecer de hoy atacamos la segunda línea de defensas enemigas, habiéndola roto en un frente de cuatro millas y capturando muchas localidades fuertemente defendidas. Continúa una dura lucha.

Los últimos comunicados dan cuenta de que hemos capturado las villas de Longueval Bazentin le Grand y hemos así mismo limpiado de enemigos el bosque de Trones. El tiempo es favorable.

NOTICIAS

La Junta de Gobierno y Patronato del cuerpo de Médicos titulares, ha nombrado Delegado, en esta provincia, al Subdelegado de medicina de este Distrito don Agustín Pisaca y Fernández.

Con carga general ha entrado procedente de Liverpool el vapor inglés «Marina».

—Para Londres ha sido despachado con frutos el vapor inglés «Alondra».

Los billetes para el obsequio del magnífico gramófono «Victor VI» con su colección de 72 discos impresionados por los mejores cantantes del mundo se consiguen en las siguientes casas. A. J. Benítez, F. Claverie, Imprenta Católica, Cabrera Iglesias, Luis Zamorano González, Peluquería Salón Central, Café Cuatro Naciones, Café Suizo, Café Internacional. En La Laguna, Droguería de Juan Barreto, y en el Puerto de la Cruz, Librería de Vicente Cartaya.

Presentando en las fotografías Marti, Alemana o Sicilia 25 cubiertas de las latas de la harina lacteada «Galactina», le retratarán gratis su niño obteniendo una ampliación de 30 x 40 o seis postales.

DE LOS PUEBLOS

PUERTO DE LA CRUZ

La Dehesa en fiestas

Debido al fallecimiento de uno de sus entusiastas elementos, la Comisión de festejos de la Cruz de las Dehesas, tomó el acuerdo, muy acertado de aplazar la fiesta para hoy día de Ntra. Sra. del Carmen.

A juzgar por los trabajos que hemos visto y por el entusiasmo que reina entre los encargados de la fiesta, esta promete resultar superior a la de años anteriores. He aquí el programa:

De 8 a 9 de la mañana, Misa, en la que oficiará el ilustre Cura Económico de esta Parroquia, D. Antonio Marín Sebastián.

De 4 a 5 de la tarde, corridas de sortijas. Este acto será amenizado por una banda de música.

De 5 y media a 6, sermón a cargo de un distinguido orador sagrado de la vecina villa de la Orotava. Acto continuo, rifa de las 30 ptas., que como costumbre tradicional, se sorteará entre todo el que haya coadyuvado con diez céntimos para la Santísima Cruz.

Durante la noche, la calle de las Dehesas estará convenientemente iluminada con farolillos de papel a la veneciana, dando comienzo el paseo de 7 y media a 8 el cual será amenizado por la música, y quemándose piezas de fuegos fantásticos, confeccionadas por el inteligente joven pirotécnico D. Pedro Pacheco Delgado. Y como remate de los festejos, se celebrará un gran baile, que, siguiendo costumbre tradicional, empezará mañana por la tarde y durará hasta las primeras horas del martes.

S. Pérez Correa.

Santa Cruz de la Palma

Funerales

En la parroquia de San Juan Bautista, se celebraron en la mañana del 9 honras fúnebres por el eterno descanso de la muy llorada señora doña Antonia Brito Pérez.

A tan cristiano acto asistió numerosa concurrencia, la que demostró el efecto que profesaba a tan virtuosa señora.

El templo se encontraba completamente lleno de fieles pasando de docenas personas que se acercaron a la sagrada mesa a recibir la Comunión, destacándose entre ellas las hijas de María.

Obituario

Después de larga y penosa enfermedad, falleció en esta capital en la noche del 10 el señor don Sebastián C. Arozena Henríquez.

La conducción del féretro a la última morada, que tuvo lugar en la tarde de ayer, fue una verdadera manifestación de duelo, siendo muy crecida la concurrencia que le acompañó.

D. E. P. tan distinguido ciudadano y reciba su afligida esposa e hijos y demás familia y particularmente su hijo don Oreste Arozena, socio de Juventud Católica el más sentido pésame.

De viaje

En el correo del 10, embarcó para esa Capital doña Clotilde Galván viuda de Hernández, en compañía de sus dos hijas, Laureana y Marina Hernández Galván, distinguida profesora.

El corresponsal.

12-Julio 1916.

GÜÍMAR

La excursión de los Exploradores

Por segunda vez hemos tenido la satisfacción de ver entre nosotros a los simpáticos Exploradores de la Laguna y del Puerto de la Cruz. Serán próximamente las nueve de la noche del siete, cuando hicieron su entrada los excursionistas en esta Villa. Inmediatamente, y en medio del mayor orden se procedió al alojamiento, haciéndose éste en las casas de las principales familias de esta Villa donde fueron esmeradamente agasajados y atendidos. Al día siguiente, y en compañía de algunas personas, se organizó una excursión a la llamada Montaña Grande, que se encuentra situada muy cerca del puerto de Güímar y que es una de las más elevadas sobre el nivel del mar de las muchas que en nuestras costas se alzan. Después de haber realizado la ascensión en medio de las alegres infantiles carcajadas de los niños que parecía empazaban en aquel sitio la larga y penosa excursión que ya estaba para terminar, y de admirar aquel hermoso espectáculo que se presenta a la vista se hicieron algunos ejercicios de telegrafía los que resultaron muy bien a pesar de la larguísima distancia a que se encontraban los grupos. El segundo día, después de haber oído la Santa Misa, fueron atentamente invitados por el señor Alcalde a tomar un desayuno en el poético barranco llamado del Río, que es el sitio donde nacen las aguas que vienen a esta Villa. Ya en el punto de destino y coloca

dos todos en torno de una mesa que se improvisó, se sirvió el desayuno por los jóvenes acompañantes de los valientes exploradores que se mostraban cada vez más satisfechos de la excursión. El querido amigo e instructor Sr. García, al que nuevamente felicito por el éxito alcanzado, procuraba distraernos con su inagotable repertorio de chistes.

Después del regreso, fueron invitados por el Sr. Cura Párroco y la señora de López a tomar un refresco en sus casas particulares. Por la noche se organizó un magnífico paseo en la hermosa y amplia plaza de San Pedro que amenizó la banda municipal de esta Villa y se prolongó hasta altas horas de la noche. Al amanecer del día siguiente, partieron para Arafo, donde se les dispuso favorable acogida de la que algunos tuvimos la satisfacción de participar.

C.

Sección religiosa

Santos de hoy, día 16

Ntra. Sra. del Carmen y Santa Clorinda

Santos de mañana, día 17

San Alejo, confesor.

CULTOS PARA MAÑANA

Parroquia Matriz.—Misas rezadas de 8 a 8 y media; a las 5 de la tarde, el rosario y letanía rezados.

Parroquia de San Francisco.—Misas rezadas de 8 a 8 y media; a las 5 de la tarde, el rosario y letanía rezados.

Iglesia del Pilar.—Misas rezadas de 5 y media a 8; a las 7 de la tarde, exposición del Santísimo Sacramento, Visita, el rosario y letanía rezados, bendición y reserva de S. D. M., terminando la Hora Santa de este día.

Capilla del Hospital civil.—Misa rezada a las 5 y media.

Capilla de la Religiosa de la Asunción.—Misa rezada con exposición del Santísimo Sacramento a las 6 y media; a las 4 y media de la tarde, bendición y reserva de S. D. M.

Capilla de la Siervas de María.—Misa rezada a las 7.

Capilla del Asilo de Mendigos.—Misa rezada a las 6 y media.

La misa y oficios divinos de mañana son de San Alejo, confesor, con rito doble, color blanco. En este día se pueden decir misas de requiem.

Ampliaciones fotográficas

Hemos tenido el gusto de visitar el Centro general de ampliaciones fotográficas que existe en esta Capital en la calle Cruz Verde, y hemos podido apreciar el trabajo esmerado y artístico con que se realizan las ampliaciones, con muestras expuestas al público.

Las suscripciones hechas en esta isla en el poco tiempo que lleva de vida esta nueva industria, demuestran de una manera palmaria la buena acogida que ha tenido, pues han sido numerosas las personas que, aprovechándose de las condiciones de pago, han acudido a hacer encargos para obtener ampliaciones buenas y baratas.

Los marcos en que se encuadran las ampliaciones no dejan tampoco nada que desear. Los hay de estilo Luis XV, color negal, dorado englite y otras magníficas clases. En la Laguna, Icod y Orotava existen sucursales del Centro, cuyos propietarios D. Miguel Olives y D. Mariano Miró deben estar satisfechos por la marcha próspera del mismo. Nosotros recomendamos a todo aquel que quiera una notable ampliación acuda a la calle Cruz Verde o a sus sucursales para que compruebe palpablemente todo lo que dejamos dicho. Existen 200 ampliaciones.

CORSETERIA A MEDIDA

DE F. PRATS

Plaza de Santo Domingo, 1

(Esquina Imeldo Seris)

Moderno taller de Corsés, Tirantes, Corselets y Fajas. Modelos última novedad, cómodos y elegantes.

Existencia de Corsés gran moda a precios reducidos.

Entrega a domicilio de los encargos a las 24 horas.

Arreglo de Corsés usados (solo a los clientes de la casa).

Abierto al público hasta las 9 de la noche.

Precios rigurosamente fijos. Ventas al contado.

(NOTA: esta casa está montada al estilo de las que existen en todas las grandes ciudades de Europa y América.

Se vende un aparato fotográfico muy bueno para placas de 9 por 12 y 10 por 15.

93 Imeldo Seris, bajo.